
COMUNE DI SINNAI PROVINCIA DI CAGLIARI 
 

 
DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

 
N°  SN del Reg. 

Data 30.11.2005 

 
OGGETTO: 

 

Comunicazioni del Sindaco al Consiglio Comunale ai 
sensi dell'Art. 33 dello Statuto e dell'Art. 46 del D.Lgs. 
267/2000. 

 
L’anno Duemilacinque, il giorno Trenta del mese di Novembre alle ore 16,30 nella sala delle 

adunanze consiliari. 
Alla prima convocazione in sessione straordinaria ed in seduta pubblica, che è stata partecipata ai 

signori Consiglieri a norma di legge, risultano all’appello nominale: 
 

CONSIGLIERI P A CONSIGLIERI P A 
 

1) SERRELI SANDRO X  12) LOBINA BRUNO X  
2) LOBINA ALDO  X 13) SERRA MASSIMO X  
3) TREMULO PAOLO X  14) FALQUI GIOVANNI X  
4) ANEDDA TARCISIO X  15) ZEDDA CELESTE X  
5) PUSCEDDU M. BARBARA X  16) ORRU' ANDREA X  
6) LOI MARCO X  17) LEONI MASSIMO X  
7) MORICONI CESARE  X 18) PODDA SALVATORE X  
8) VALENTINI EMILIO X  19) MELIS GIUSEPPE  X 
9) UDA SARA  X 20) CAPPAI MASSIMO  X 
10) MALLOCCI 

MASSIMILIANO  
X  21) MANNU GIORGIO X  

11) CAU GRAZIANO  X    
Presenti        n° 15 
Assenti         n°   6 

 
OLTRE AGLI ASSESSORI TECNICI: P A 
- ATZERI GIULIO X  
- CARTA MARIO X  

 
Presiede il Sig. Valentini Emilio nella qualità di Presidente del Consiglio con l’assistenza del 

Segretario Generale Dr.ssa Angotzi Maria Assunta. 
 

Il Presidente, constatato il numero legale degli intervenuti, dichiara aperta la seduta. 
 

Nomina scrutatori i Consiglieri Sigg.: 
- Lobina Bruno - Loi Marco - Mannu Giorgio 

 
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 

Il Presidente del Consiglio Valentini Emilio introduce l'argomento e cede la parola al Sindaco; 
 

SENTITO l'intervento del Sindaco il quale afferma: Ringrazio il Presidente. Gli artt. 33 e 46 del D.Lgs. 
267/2000 prevedono che la nuova attribuzione di cariche Assessoriali venga comunicata, da parte del 
Sindaco, al primo Consiglio utile. Quindi le mie comunicazioni riguarderanno questo aspetto. 
L'Assessore Tecnico Carta Mario prende il posto, nell'esecutivo, del Cons. Lobina Bruno con le deleghe 
relative alle attività produttive, politiche del lavoro e sviluppo economico. In questa fase ritengo che sia 
sicuramente doveroso ringraziare il Cons. Lobina Bruno per tutto il lavoro svolto in questi anni, lavoro 
che ha dato risultati sicuramente importanti. Il nuovo Assessore sta continuando a lavorare sulle cose da 



Lei impostate e credo che questo lavoro continuerà a dare ancora risultati importanti. Naturalmente 
all'Ass. Carta Mario gli auguri di buon lavoro e un grazie ancora al Cons. Lobina Bruno. 
L'altra comunicazione riguarda le dimissioni da parte dell'Ass. Serra Massimo che sono state protocollate 
il 18/11/2005 e sono datate 12/10/2005 successivamente alla sua elezione nella Comunità Montana. 
Questa delega, per il momento, viene assunta dal Sindaco e se ci fossero novità sulla delega ad altra 
persona sarà comunicata, come previsto dal Regolamento, nel prossimo Consiglio utile. 
 
Sentiti gli interventi: 
 
del Presidente del Consiglio il quale coglie l'occasione per fare, a nome del Consiglio Comunale, gli 
auguri al neo Assessore Mario Carta. 
 
del Cons. Anedda Tarcisio il quale associa le sue parole a quelle del Sindaco per formulare gli auguri di 
buon lavoro al neo Assessore Mario Carta e per rivolgere due parole di gratitudine agli Assessori che 
hanno lasciato l'impegno diretto nell'Amministrazione. A Lobina Bruno e Serra Massimo che si sono 
cimentati nel sociale, nella cultura e nello sport. Si è fatto tanto e si continuerà a fare tanto e penso che 
tutte le persone coinvolte che hanno vissuto questa esperienza siano in grado di continuare a dare il loro 
apporto qualificato, proprio alla luce di questa esperienza, anche dal banco del Consiglio. 
 
del Sindaco il quale ringrazia l'Ass. Serra per il lavoro svolto in questi anni, naturalmente l'Ass. Serra 
Massimo conosce il sentimento di stima che ci accomuna. Credo che il lavoro svolto dal Cons. Serra 
Massimo in questi anni sia ben visibile perché anche questo settore importante, dell'Associazionismo 
sportivo e culturale, ha trovato un interlocutore attento e preparato. E' stato in grado di dare tante risposte 
ad un settore fondamentale per la vita di questa Comunità. 
 
dell'Ass. Tremulo Paolo che si associa nel formulare gli auguri di buon lavoro all'Ass. Carta Mario e nel 
porgere un dovuto ringraziamento agli assessori uscenti Lobina Bruno e Serra Massimo con i quali 
abbiamo svolto, in Giunta, un lavoro proficuo, denso di impegno e caratterizzato da abnegazione da parte 
degli Assessori. Voglio poi augurare a Massimo Serra i migliori auguri per un proficuo lavoro alla 
Presidenza della Comunità Montana. 
 
del Cons. Zedda Celeste: Non ritengo di dovermi associare ai complimenti e agli auguri già rappresentati 
ma li faccio in modo originale nel senso che partono direttamente da un sentimento di amicizia e di 
riconoscenza nei confronti della persona, ovviamente, non altrettanto del politico perché abbiamo un 
modo di interpretare questi fenomeni probabilmente diverso o, perlomeno, accomunato a dei momenti di 
rappresentazione politica diversi, poi, magari, il comune intendere non è diverso. Mi pregio però di 
ricordare, tenuto conto della attenzione dichiarata dal Sindaco nel rispondere alle interrogazioni che sono 
state presentate poco fa, la sua sensibilità giuridica nel senso che, dell'osservanza delle norme e dello 
Statuto, ha fatto un suo punto di onore nell'affermazione relativa alle richieste dei diritti di Segreteria per 
gli interventi relativi all'apposizione dei pannelli solari. Abbiamo un Regolamento Edilizio che contempla 
una serie di incombenze alle quali non ci si può sottrarre, pena il non rispetto delle regole che possono 
portare, addirittura, al venir meno del contributo previsto da una normativa regionale e, allo stesso tempo, 
nel rispetto delle priorità tenuto conto delle difficoltà economiche. Stiamo parlando di mesi, forse anche 
di anni nella sistemazione della rete viaria e il conseguente disegnare gli attraversamenti pedonali. 
E' chiaro che, nelle difficoltà oggettive, si procede per gradi realizzando per primi quelli che comportano 
la maggiore pericolosità. Allo stesso modo il Sindaco ha provveduto a revocare il mandato all'Ass. 
Lobina Bruno in base all'art. 46. E' per questo che, ovviamente, necessita di una comunicazione al 
Consiglio, a differenza dell'ex Ass. Massimo Serra che si è dimesso di sua spontanea volontà. Ritenevo 
che questo avesse consentito al Sindaco, nel maturare dei tempi, l'applicazione della Legge, perché, il 
nostro, è un Comune che già da tanti anni ha superato il limite dei 15.000 abitanti. Questo passaggio ad 
un diverso sistema elettorale comporta anche la incompatibilità delle due cariche di Consigliere e 
Assessore, per cui ritenevo, a seguito di questa iniziativa intrapresa, e cioè della revoca del mandato 
all'ormai ex Ass. Lobina Bruno e alla sua sostituzione, che fosse un primo adempimento. Qualcuno mi ha 
ricordato che il primo adempimento, nel rispetto di questa norma, non è stata la revoca del mandato all'ex 



Ass. Lobina Bruno ma l'attribuzione dell'emolumento al Presidente del Consiglio che, giustamente, quale 
Presidente di un Consiglio Comunale di una Comunità che ha certificato il superamento dei 15.000 
abitanti nel 2001, ha ottenuto l'aggiornamento del proprio emolumento. Questo comporta anche 
l'applicazione dell'altra parte della Legge che prevede l'incompatibilità delle due cariche, ovviamente e 
compatibilmente con una corretta interpretazione della norma e dello Statuto. Sono passati ormai tre anni 
e il tempo per interpretarla correttamente credo che ci sia stato. La norma prevede, anche, che il 
Presidente del Consiglio percepisca il 10% dell'emolumento del Sindaco. Se questa è l'interpretazione, 
che era stata data, peraltro, ad una simile richiesta presentata nel 2001, evidentemente significa che, se a 
livello di Consiglio, quando vengono formulate delle richieste di chiarimenti normativi, il Segretario, 
interpellato al proposito dal Presidente del Consiglio in questo caso, fornisce delle informazioni non 
totalmente corrette, sarei anche curioso di capire. Credo che oggi avremo anche qualche altra opportunità 
per chiamare in causa l'attenzione puntuale da parte di chi deve consentire un corretto svolgimento delle 
proprie funzioni ai Consiglieri Comunali, però non è questo il caso, questo è un altro problema che 
esporrò a luogo e tempo debito. Quindi, voglio dire, se in questo caso, tenuto conto che il Cons. Lobina 
Bruno era un po riottoso, è dovuto intervenire con un atto d'impegno perché non ha provveduto a liberarsi 
di questo meccanismo, d'altra parte sono due o tre mesi ancora non è che sia un numero così esorbitante, 
ormai è la coda di questa avventura amministrativa, per cui, non avrebbe avuto certamente delle 
ripercussioni o degli scossoni non controllabili per il completamento di questo quinquennio di 
Amministrazione. Ho già formulato i miei auguri al nuovo assessore Carta Mario e ho già avuto modo di 
formulare i miei auguri al nuovo Presidente della Comunità Montana, e quindi vuole essere, in questo 
momento, una richiesta di chiarimento, che non è necessario che venga fornita in questo istante, ma credo 
che gradirei assai che mi venisse fornita per iscritto perché, questo significa che, poiché la norma è 
generalmente interpretabile, può anche succedere che il Segretario, piuttosto che il Presidente in questo 
caso, fornisca una interpretazione non condivisibile di quella norma al gruppo o al sottoscritto, e, anche a 
livello personale, decida di intraprendere qualche altra iniziativa collaterale che renda chiara questa 
vicenda, grazie. 
 
dell'Ass. Carta Mario per ringraziare innanzitutto il Sindaco per l'incarico che mi ha dato e per la fiducia 
che ha riposto sulla mia persona e tutti i Consiglieri che sono intervenuti con dichiarazione di augurio e di 
stima nei miei confronti. Tutto quello che posso dirvi è che metterò sicuramente tutto il mio tempo a 
disposizione per la Comunità di Sìnnai per questo assessorato molto importante in un momento così 
difficile e avremo occasione tutti di confrontarci e di lavorare assieme. 
 
del Cons. Serra Massimo per ringraziare tutti gli intervenuti per le parole troppo generose in modo 
particolare nei miei confronti. Credo che il percorso fatto da Bruno Lobina e il percorso fatto dal 
sottoscritto è stato sicuramente caratterizzato da una totale volontà e disponibilità a poter essere sensibili 
interpreti di quelle che erano istanze, esigenze e bisogni dei rispettivi settori di competenza. Non lo so se 
abbiamo operato bene, male o sufficientemente bene o sufficientemente male. Sicuramente una 
esperienza personale di arricchimento, di un bagaglio di conoscenze, di un bagaglio culturale, di 
ampliamento dei rapporti personali, di conoscenza delle problematiche, delle tematiche che hanno 
caratterizzato l'attività di questa Amministrazione. Mi piacerebbe poter restare ancora un punto di 
riferimento per quelle che saranno naturalmente le mie capacità e possibilità, nel ruolo sicuramente 
rilevante che mi è stato riconosciuto, probabilmente anche inadeguatamente. Per me gli interlocutori 
principali per un Consigliere Comunale sono i colleghi del Consiglio Comunale. In questa nuova 
esperienza che mi trovo a vivere, essendo stato chiamato, tra l'altro, a ricoprire anche un ruolo di 
responsabilità all'interno dell'organizzazione delle Comunità Montane ho avuto la fortuna, anche questo 
capita, sono momenti sicuramente di fortuna e anche piacevoli di poter interloquire con coloro che oggi 
gestiscono i problemi della Sardegna, che quindi governano la Sardegna, ad iniziare proprio dal 
Presidente Soru, in occasione della illustrazione della manovra finanziaria per il 2006. Debbo dire che 
anche in quelle fasi, in quei momenti si ha la fortuna di poter apprendere tante cose che, nonostante l'età 
sufficientemente matura, ancora non conoscevamo. Chiudo dicendo che mi piacerebbe poter essere punto 
di riferimento per gli amici del Consiglio Comunale così come lo sono per tante Amministrazioni 
comunali di tutto il territorio della Comunità Montana, per quelli che saranno momenti di collaborazione, 
di condivisione di progetti e di prospettive. Laddove c'è da lavorare vorremmo poter essere vostri 



interlocutori sia dai banchi del Consiglio Comunale sia dall'indirizzo un pò più in la della via della 
Libertà (Comunità Montana). 
 
dell'Ass. Lobina Bruno il quale afferma: ringrazio chi mi ha dato l'opportunità di poter lavorare in questi 
anni in un settore che mi ha sempre coinvolto. Non lo so se ho svolto nel modo migliore il mio lavoro. 
Saranno i colleghi, i cittadini a decidere, a fare le lodi oppure a non farle, non mi interessa più di tanto 
questo. Ho soltanto cercato di lavorare in questi anni, abituato come sono sempre stato da una scuola di 
partito e sindacale a lavorare per obiettivi di carattere politico e non personale e, quindi, proprio su 
questo, voglio ringraziare in modo particolare tutti i funzionari e i dipendenti che hanno lavorato e mi 
hanno aiutato a portare avanti il lavoro che ho cercato di svolgere. 
 
del Presidente del Consiglio che si unisce ai ringraziamenti dei capigruppo, dei Consiglieri e dei 
componenti della Giunta ai Consiglieri Lobina e Serra che per anni hanno fatto parte della Giunta dando 
un contributo prezioso però, ovviamente, i Consiglieri Lobina e Serra restano un patrimonio di questo 
Consiglio per cui sono certo che continueranno a dare il loro contributo. Per quanto riguarda il quesito 
posto dal Cons. Zedda, così come ha chiesto ho già dato incarico alla Segretaria Generale per dare 
risposta per iscritto così come da lui stesso è stato chiesto. 
 
Non essendoci altri interventi si prosegue con la trattazione degli argomenti all'ordine del giorno. 
 

================= 
 

Il presente verbale previa lettura e conferma viene firmato come appresso: 
 

          IL PRESIDENTE                                                            IL SEGRETARIO GENERALE 
        F.to VALENTINI                                                                            F.to ANGOTZI 
 
 
Per copia conforme al suo originale ad uso amministrativo. 
 
Sinnai, lì 06.12.2005 
                                                                                                        Il Funzionario Incaricato 
                                                                                                                        Cardia 
 
 

 


